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Outono – Inverno 

Se nós graças a Deus que temos condições 
de nos abrigar e nos aquecer sofremos com 
temperaturas baixas imagina quem passa 
por necessidades.

Chegou a hora de cada doação ajudar a 
aquecer famílias inteiras e pessoas em vul-
nerabilidade social, que não teriam condi-
ções de se manter aquecido. Ajudar o próxi-
mo, sem dúvida nenhuma, aquece o cora-
ção. 

Em seu momento livre, aproveite para dar 
mais uma olhada no guarda-roupa de toda 
a família, verifique se tem cobertores e 
roupas quentes que não são mais u�lizados 
e doe. Se puder, deixe algumas peças no 
carro, e as distribua quando se deparar com 
um irmão padecendo de frio pelas ruas. 

Não há nada mais triste do que ver alguém 
encolhido, em tamanho sofrimento. Vamos 
ajudar o próximo.

Sejamos solidários.



49 - 998071448

Em solenidade no Plenário Osvaldo 
José Gomez, a Câmara Municipal reali-
zou a entrega da Medalha do Mérito 
“Destaque Caçadorense” a 14 home-
nageados, pessoas �sicas ou jurídicas, 
que no campo das suas respec�vas 
atuações �veram papel importante 
para o desenvolvimento do Município 
nas mais diversas áreas. 

UNIARP recebe a Medalha do 
Mérito “Destaque Caçado-
rense”

Desde o seu início, em 1999, o progra-
ma já formou mais de 28.471 alunos 
das escolas da rede pública municipal, 
estadual e par�cular no município de 
Caçador. Em 2023, Santa Catarina 
celebra 25 anos de Proerd, um marco 
que representa mais de 1,6 milhão de 
crianças catarinenses que �veram a 
oportunidade de par�cipar desse 
importante programa educacional.

O presidente da Fundação UNIARP, 
Moacir Salamoni e o reitor Dr. Neober-
to Balestrin receberam as medalhas 
na solenidade, que foi pres�giada por 
autoridades, familiares e amigos que 
enalteceram a importância deste reco-
nhecimento a fim de valorizar o traba-
lho e dedicação de cada um dos agraci-
ados. 

A UNIARP recebeu a homenagem por 
indicação do vereador Clayton Zanel-
la.

Numa final eletrizante nossas meninas 
dominaram a disputa não dando chan-
ce para as adversárias do município de 
Salto Veloso. 

Formatura do Proerd reforça 
o papel da família na forma-
ção das crianças

O capitão Célio Vieira de Alvarenga 
destacou a relevância do Proerd na 
vida das crianças formadas, ressaltan-
do que o programa deixará uma marca 
inapagável nos alunos, ensinando-
lhes a resis�r às drogas e a enfrentar 
os problemas sem recorrer à violência.

Caçador é bicampeão na da 
Bocha Feminina

A equipe caçadorense de bocha femi-
nina sagrou-se bicampeã, no domingo 
dia 25 nos Jogos da AMARP disputa-
dos na Sociedade Caçadorense de 
Bochas.

Parabéns as atletas: Maiara, Luciana, 
Loreci (Ika), Norma, Leda, Ivanir, Leci, 
Maria e ao técnico Sady.

No dia 21 deste, o ginásio Flávio Cruz 
foi palco de uma emocionante cerimô-
nia de formatura do Programa Educa-
cional de Resistência às Drogas e à 
Violência (Proerd) em Caçador. 

O evento reuniu pais, alunos, autori-
dades e instrutores para celebrar a 
conclusão de um importante ciclo na 
vida de 352 estudantes de dez escolas 
do município.

Inês Ferronato Wartha...

Que as conquistas do passado lhe 
tragam à lembrança, não só alegrias, 
mas também a força e o entusiasmo 
para superar eventuais obstáculos e 
implementar os mais importantes 
projetos para o futuro.

Parabéns por esta data especial, sogra 
e nona. Que o tempo seja sempre o 
seu melhor parceiro, trazendo sereni-
dade, equilíbrio e sabedoria – que lhe 
darão a receita ideal de como viver a 
vida, aproveitando o melhor que ela 
tem a oferecer.

Muita saúde, amor, paz, fé, esperança, 
alegrias e prosperidade! Um sincero 
abraço e votos de muitas felicidades 
de Edumar Junior e Edumar Neto



Corpo médio: Com acidez modera-
da e sabor mais intenso, as principais 
uvas que produzem vinhos �ntos de 
corpo médio são: Merlot e Cabernet 
Franc.

Encorpado: intenso aroma de fru-
tas negras e maior teor alcoólico 
caracterizam o �nto encorpado que 
normalmente é produzido a par�r de 
uvas cul�vadas em regiões de clima 

mais quente. Uvas que produzem 
vinhos encorpados: Tannat, Malbec 
e Cabernet Sauvignon.

Vinho �nto, o vinho do 
inverno

Para determinar o quanto um vinho 
�nto agrada ou não o seu paladar, é 
preciso levar em consideração tam-
bém outros fatores.

Corpo leve: vinho �nto com corpo 
delicado e super saboroso. Esse �po 
de vinho costuma ser mais ácido e 
menos alcoólico, além do sabor 
intenso de frutas vermelhas.  Uvas 
que produzem vinhos �ntos de 
corpo leve: Bonarda e Pinot Noir.

Conhecido por ser naturalmente 
mais encorpado, o vinho �nto ganha 
os paladares principalmente durante 
dias mais frios. Mas diferente do que 
muitas pessoas acreditam, a densi-
dade do vinho não tem muita 
influência sobre a sua qualidade. 

 
Cuidado nas harmonizações

Moqueca de peixe: esse prato 
�pico do litoral brasileiro, apesar de 
remeter ao calor das praias, também 
pode ser uma excelente opção para 
o inverno. 

Sopa de cebola: Quem é que não 
ama uma boa sopa de cebola? Ainda 
mais no inverno! E, se você não sabe 
com qual vinho harmonizar essa 
verdadeira iguaria, aqui fica a dica: 
um bom vinho �nto encorpado! 

E, para harmonizar com uma boa 
moqueca de peixe, nada como um 
bom Vinho Branco que consiga com-
pe�r com a intensidade de sabores 
do caldo.  

Ossobuco com polenta: o ossobu-
co com polenta não pode faltar no 
seu cardápio de inverno. Além de 
delicioso, a combinação desse prato 
com um bom vinho �nto encorpado 
pode deixar tudo ainda melhor.

Strogonoff: esse prato russo que 
há anos caiu no paladar brasileiro 
funciona muito bem em qualquer 
estação do ano. Mas caso você opte 
por servi-lo durante dias mais frios, 
experimente harmonizá-lo com um 
vinho branco ou �nto com acidez 
moderada (necessária para quebrar 
a gordura presente no molho).  

Atenção: a acidez aqui também é 
super importante.  Fondue de quei-
jo: se você passa pelo inverno sem se 
deliciar com um bom fondue de quei-
jo, devemos dizer que está vivendo 
errado! Esse prato é super simples 
de fazer (e uma ó�ma opção para 
receber os amigos), e pode ser har-
monizado com vinho branco.

Vinhos de inverno – dicas



SaúdeSaúde

A ciência comprova que o bom humor 

é importante para a saúde �sica e 

mental das pessoas, sendo funda-

mental no relacionamento familiar e 

para fazer amigos. Contudo, um novo 

horizonte se abriu sobre a sua impor-

tância a par�r da evolução dos estu-

dos sobre a Inteligência Emocional, 

muito difundida no mundo corpora�-

vo. Nos dias atuais, o bom humor é 

um comportamento exigido para se 

obter alta performance em entrevis-

tas de trabalho ou progredir na carrei-

ra profissional. Sendo que, este com-

portamento que expressa alegria e 

o�mismo, envolvendo posi�vamente 

O sorriso verdadeiro, aquele que 

expressa uma sensação de felicidade 

autên�ca

as outras pessoas, se expressa através 

do sorriso.

O sorriso verdadeiro, aquele que 

expressa uma sensação de felicidade 

autên�ca, é concebido no Sistema 

Límbico ou Cérebro Emocional, um 

conjunto de estruturas neurais locali-

zadas no cérebro, que atuam em rede 

e estão associadas com os comporta-

mentos e a memória emocional.

Que o sorriso atua como o melhor 

cartão de visitas nós já sabemos, uma 

pessoa sorridente, mo�vada e feliz se 

torna agregadora em um ambiente 

familiar, de trabalho ou em um grupo 

de amigos. O sorriso e a alegria 

expressa por ele, favorecem as rela-

ções interpessoais, mas ele também 

fortalece o sistema imunológico, com-

bate o estresse, diminui a dor e tem 

potencial atuação na prevenção e 

tratamento de doenças �sicas e 

mentais.

Nestes tempos di�ceis em que vive-

mos, retomando a vida após uma 

pandemia que transformou o mundo 

e nos propôs o desafio da sobrevivên-

cia �sica, emocional, profissional e 

financeira, a carga de estresse que 

ainda sofremos é enorme, portanto, 

precisamos de ferramentas para com-

bater este mecanismo orgânico que 

nos proporciona forças para sairmos 

de situações di�ceis, contudo, quan-

do acionado de maneira contumaz, 

pode causar prejuízos severos para 

nossa saúde �sica e mental. Pois 

então, seria o sorriso, expressão 

maior do bom humor, um remédio 

orgânico para se combater o estres-

se?

Lembrando que, o estresse é um 

mecanismo orgânico desencadeado 

quando o cérebro recebe a informa-

ção que alguma situação interna ou 

externa está nos ameaçando, a par�r 

desta percepção são enviados es�-

mulos as glândulas suprarrenais, 

estas liberam os hormônios cor�sol e 

adrenalina na corrente sanguínea, 

esta ação produz diversas alterações 

no nosso metabolismo, nos deixando 

em alerta e com energia redobrada 

para reações de defesa.

Pois então, o mecanismo do estresse 

é importante para a preservação da 

espécie humana, contudo, esta ferra-

menta não pode ser acionada ininter-

ruptamente, nesta situação, o sorriso 

se contrapõe de maneira importante, 

pois.

Transformando Vidas: 
Bom humor, o poder do sorriso

Dr Antonio Ballestero



drballesterojr@gmail.com

Sobre a importância do sorriso para 

o ser humano, não é verdadeiro o 

ditado popular que diz: “precisamos 

de mais de 40 músculos para franzir 

a testa e apenas de 15 para sorrir”, 

na verdade, anatomicamente, o ser 

humano precisa de 29 músculos 

principais para sorrir, enquanto, 

para franzir a testa precisa apenas 

contrair o músculo frontal.

Dr. Daniel Goleman, o pai da Inteli-

gência Emocional, difundiu este 

conceito em 1995 através do livro 

“Inteligência Emocional, a teoria 

revolucionária que define o que é ser 

inteligente”. Com isto e perante os 

pilares deste conceito, quais sejam, 

conhecer as suas emoções, contro-

lar as suas emoções, desenvolver a 

automo�vação, desenvolver a 

empa�a e desenvolver o relaciona-

mento interpessoal, a importância 

do bom humor e de sua expressão 

maior, o sorriso, extrapolou as esfe-

ras médicas.

juntamente com esta expressão 

facial de felicidade ocorre a libera-

ção pelo sistema nervoso central da 

oxitocina, dopamina, serotonina e 

endorfina, neurotransmissores 

responsáveis pela sensação de bem-

estar, prazer e alegria. Estes hormô-

nios estabilizam o mecanismo do 

estresse e conduzem o organismo a 

uma situação metabólica de norma-

lidade.

Vem comigo!!!

(47) 99983-6026 (Fone / WhatsApp)

Emoções posi�vas podem ser 

desenvolvidas e isto faz com que as 

pessoas sorriam mais, para tanto, 

cul�var as relações familiares e com 

amigos, desenvolver e expressar 

gra�dão, viver o “aqui e agora”, 

exercitar o perdão, ser o�mista e 

automo�vado, desenvolver a Inteli-

gência Emocional, ser gen�l e proa�-

vo, pra�car a�vidades �sicas, 

reenquadrar os momentos di�ceis 

sob a ó�ca do aprendizado, ter um 

hobby, abordar a todos com um sor-

riso e palavras elogiosas, são peque-

nos gestos a serem repe�dos e se 

incorporados a ro�na de vida, o 

sorriso será uma consequência.

Estudos cien�ficos indicam que uma 

dose diária de sorriso ajuda no bom 

funcionamento dos sistemas respi-

ratório, cardiovascular e imunológi-

co, como vimos anteriormente, em 

função da liberação da oxitocina, 

dopamina, endorfina e serotonina 

na corrente sanguínea. Estes hormô-

nios ao tempo em que atuam contra-

riamente ao mecanismo do estresse, 

relaxando os músculos e equilibran-

do o corpo e a mente, estão fortale-

cendo o sistema imunológico, ainda 

atuando de maneira importante 

para o resguardo da nossa saúde 

mental, ajudando a reduzir a pres-

são arterial e diminuir os ba�mentos 

cardíacos, tornando as pessoas 

menos propensas a desenvolverem 

doenças cardíacas.

Contatos para Coaching, Palestras, 

Treinamentos de Desenvolvimento 

Humanos, Consultoria e Mentoria:

A Inteligência Emocional se tornou 

um dos pilares do desenvolvimento 

humano na busca do bem-estar, da 

felicidade e do sucesso, tendo o bom 

humor e o sorriso como um pré-

requisito do seu desenvolvimento. 

Na mesma direção, a Psicologia Posi-

�va, área da Psicologia que estuda os 

fundamentos da felicidade e bem-

estar, que abriu uma nova era na 

Psicologia, comprovou cien�fica-

mente, através do seu criador, Dr. 

Mar�n Seligman, psicólogo estadu-

nidense e professor da Universidade 

da Pensilvânia, os bene�cios de 

a�tudes mais posi�vas, caso do 

sorriso, e como elas influenciam a 

vida das pessoas em direção a sua 

plenitude e equilíbrio �sico, mental 

e emocional.

(49) 99807 1448
Quer anunciar:  

revistafeelingcdr@hotmail.com

Gostou da revista?
        Anuncie conosco!
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“Pesquisas apontam a con�nuidade no ambiente de polarização, que pode se refle�r nas 
eleições municipais de 2024”.

Os presidentes das coopera�vas 

agropecuárias de SC estão preocupa-

dos com os atrasos das definições dos 

produtores rurais pelas aquisições 

dos insumos para o próximo plan�o 

de verão. O assunto foi tratado nessa 

semana na reunião dos conselhos de 

administração e fiscal, da Fecoagro, 

realizado de forma hibrida, ou seja, 

uma parte dos par�cipantes presen-

tes na Unidade de fer�lizantes em 

São Francisco do Sul e uma parte par-

�cipando remotamente. Integram os 

conselhos os presidentes e dirigentes 

de todas as 11 coopera�vas que 

fazem parte da Fecoagro. 

Realizado pela Fecoagro ainda estão 

faltando definições de compras de 

mais de 50 por cento da demanda 

prevista, e dificilmente será possível 

abastecer a todos caso se definam 

em adquirir os produtos em cima da 

época do plan�o. Na reunião dos 

conselhos da Fecoagro também foi 

revisado o planejamento orçamentá-

rio deste ano, tendo sido reduzido as 

expecta�vas de volume e faturamen-

to na indústria de fer�lizantes. Volu-

mes, por falta definição de compras 

das coopera�vas; e de faturamento 

devido à redução de dos preços dos 

fer�lizantes nesse primeiro semes-

tre. 

Quando prefeitos e vereadores esta-

rão nas urnas, já se fala no pleito de 

2026, numa açodada antecipação. É 

prematuro traçar cenários diante de 

tantas incertezas na própria cena 

polí�ca. Quando se fala do próximo 

pleito seis meses depois da posse dos 

atuais mandatários, cria-se uma situ-

ação complicada para a própria ges-

tão. Todos os gestos serão interpreta-

dos como pré-eleitorais ao mesmo 

tempo em que os adversários, sob o 

mesmo sen�mento, passam a agir 

para derrotar as matérias indepen-

dentemente de sua importância.

Seja qual for o resultado do julgamen-

to do ex-presidente Jair Bolsonaro, no 

qual o Ministério Público pede sua 

inelegibilidade por causa de encontro 

com representações estrangeiras, em 

que teria feito duras crí�cas às urnas 

eletrônicas, o país ainda vai con�nuar 

dividido. Não só pesquisas, como da 

Genial/Quaest, que aponta uma divi-

são na opinião pública sobre veredic-

to mas também pelas reações que 

perpassam o debate polí�co, especi-

almente em Brasília. O ex-presidente 

disse que vai con�nuar a�vo na 

polí�ca independentemente da 

sentença. A questão é saber como ele 

vai atuar se ocorrer a sua condena-

ção, já que, antes mesmo da decisão 

dos ministros, já se especula em 

torno de seus herdeiros. 

se dão num ambiente polarizado, o 

contra e a favor passam mais pela 

trincheira do que pela polí�ca. A 

polarização é uma realidade e tam-

bém deve se fazer presente nas elei-

ções de 2024, embora o cenário de 

candidatos ainda seja meramente 

especula�vo. Em Chapecó já é certa a 

candidatura à reeleição do prefeito 

J o ã o  R o d r i g u e s .  Vá r i o s  p r é -

candidatos já estão se apresentando, 

tanto para vice de João quanto para 

oposição, mas não há consenso.

ANTES MESMO DAS URNAS DE 2024

QUANDO CONVERSAS

PAÍS CONTINUA DIVIDIDO   

É que o agricultor está atrasando as 

definições de compras, esperando 

baixar mais os preços dos fer�lizantes 

e subir os preços dos grãos, e não há 

nenhuma garan�a que isso aconteça. 

Ao contrário: no caso dos fer�lizantes 

tendem a subir de preços por falta do 

produto. Como não houve definições 

de compras as importações de maté-

ria prima não estão acontecendo e 

não devem chegar em tempo hábil 

para o plan�o. A consequência será a 

subida de preços.

ATRASO DAS AQUIS IÇÕES  DE 

I N S U M O S  PA R A  O  P R OX I M O 

PLANTIO.

ALÉM DA DEMORA NAS COMPRAS 

As coopera�vas também estão preo-

cupadas com a redução do uso de 

tecnologia no plan�o. Agricultores 

estão reduzindo o volume de fer�li-

zantes e optando por formulas mais e 

econômicas e isso pode comprome-

ter a produ�vidade nas lavouras.  Os 

dirigentes das coopera�vas estão 

recomendando aos agricultores para 

não reduzam o uso de tecnologias, 

pois a maior produ�vidade poderá 

compensar eventuais quedas de pre-

ços dos grãos. 

O QUE ESTÁ SENDO IDENTIFICADO

SEGUNDO LEVANTAMENTO 

A PREVISÃO 

É de uma redução de aproximada-

mente 30 por cento em relação aos 

que foi orçado no início do ano. A 

Fecoagro prevê produzir, 412 mil 

toneladas  de fer�lizantes nesse ano, 

dos quais, 130 mil para prestação e 

serviços a terceiros. O presidente da 

Fecoagro, Arno Pandolfo, destacou a 

importância de manter as lavouras 

com alta tecnologia, pois o resultado 

do custo-bene�cio é garan�do. Maior 

tecnologia, se terá maior produ�vi-

dade, e consequente melhor renda.
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Saúde

A medida que lançamos mão 
desta ferramenta poderosíssima 
vemos de uma maneira rápida e 
eficaz a recuperação da saúde do 
nosso paciente, que caso seja 
acompanhado de um es�lo de 
vida saudável apresenta resulta-
dos duradouros e vantajosos para 
todos os envolvidos no processo.

Apostando cada dia mais na Saúde 
e nunca na doença deixo um abra-
ço a todos.

Gra�dão A Deus e a todos vocêsEsta suplementação deve sempre 
estar baseada em uma avaliação 
rigorosa do quadro clinico do paci-
ente e de suas principais queixas, 
pois níveis laboratoriais dentro 
dos parâmetros normais , não 
significam ausência de carências, 
pois colegas da velha e boa medi-
cina nos ensinaram, que a clínica é 
soberana e sempre devemos valo-

rizar  as principais queixas do 
nosso paciente, exemplificando 
com o magnésio , ele em doses 
ideais e dependendo de qual mag-
nésio estamos avaliando (bglicina, 
dimalato, treonato, citrato...)  
auxiliamos no tratamento de enxa-
quecas, fibromialgia, problemas 
de memória, alteração do sono, 
emagrecimento, em problemas 
intes�nais, e quando estabelece-
mos metas claras a curto, médio e 
longo prazo, a�ngimos melhoria 
em qualidade de vida tanto �sica 
como mental.

Videira - SC 

Dra Cleonice dos Santos Mo�ecy 

Rua Victor Meireles -  663 

Fone (49)9 991527673

Medica - CRM 4914

Quando falamos em saúde preci-
samos olhar o paciente como um 
todo e desde na infância nosso 
organismo mostra sinais de algu-
mas intolerâncias, que normal-
mente passam despercebidas 
pelos médicos e por familiares.

A importância de nossa percepção 
faz uma diferença no resultado 
final, pois primeiro passamos por 
um recém-nascido de muitas cóli-
cas, após agitação, muitas vezes 
com déficit de atenção na escola, 
dores musculares que são debita-
das ao crescimento, outras vezes 
temos cefaleias as quais nunca é 
diagnos�cada a causa, alergias 
respiratórias ou na pele e muitos 
outros sinais e sintomas em que 
nosso organismo grita por socor-
ro.

Em muitas vezes aqui já comentei 
e sempre pergunto ao meu paci-
ente qual o verbo correspondente 
a palavra “remédio”, muitas vezes 
o paciente não entende a pergun-
ta e demora para fazer a conexão 
entre o substan�vo “remédio” e o 
verbo “Remediar”; aí parece que 
caem muitas fichas, pois sempre 
que é fornecido remédios, muitas 
vezes necessários, estamos reme-
diando a situação quando não 
buscamos iden�ficar a causa. 

Nossas patologias, em sua grande 
maioria, iniciam pelo intes�no, 
pois de uma maneira natural, ele é 
o único “filtro” que seleciona os 

nutrientes que ingerimos, deter-
minando quais devem entrar e 
serem u�lizados por nosso orga-
nismo, logo um dos fatores mais 
importante em nossa saúde é o 
que selecionamos para comer. 

Já é de longa data que temos 
conhecimento dos bene�cios 
individuais das vitaminas, dos 
minerais, das proteínas, dos car-
boidratos bons e das gorduras 
boas e se sabe que os mesmos são 
essenciais na boa saúde. 

Se procurarmos nos alimentos 
encontraremos muitos destes 
nutrientes, mas muitas vezes por 
carência do nosso solo, pela 
necessidade de ingerirmos uma 
quan�dade excessiva do alimento 
que permita a�ngirmos uma 
concentração sanguínea ideal, ou 
por má absorção de nosso intes�-
no, existe a necessidade da suple-
mentação de tais nutrientes e a 
maneira mais eficaz do aproveita-
mento dos mesmos é através da 
via injetável endovenosa ou intra-
muscular.

Repor nutrientes?



Geral

02 de julho – Dia Nacional do Bombeiro 

Em 2010, se juntou ao Sistema de 
Informações Operacionais, permi�n-
do a integração entre serviços da 
Polícia. Sem dúvidas, essa novidade 
facilitou o controle das esta�s�cas de 
ocorrências.No mesmo ano, o Decre-
to Estadual nº 56.819/11 foi sancio-
nado. Dessa forma, aplicou o Regula-
mento de Segurança Contra Incêndio 
das edificações e áreas de risco.

Em 2007, a ins�tuição adotou o 
Sistema de Dados Operacionais (SDO) 
e o novo relatório de ocorrências 
entre suas ferramentas.

Até 1932, este nome estava sob a 
tutela estadual, mas, em 1936, a en�-
dade se transferiu para a municipal. 
Assim, durante anos, o grupo perma-
neceu sob custódia das cidades, per-
dendo muitas das vantagens sociais 
ob�das pela Força Pública. Apenas 
em 1940, as oficinas foram cedidas à 
Força Pública, proporcionando a aqui-
sição e montagem de serviços de 
material bélico.
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Neste ano, ele começou a ser aperfei-
çoado. Por exemplo, enviou oficiais 
ao exterior para conhecer e estudar 
ocorrências que envolviam produtos 
perigosos, ampliando a sua capacida-
de de atuação. Na mesma época, 
mulheres entraram, realizando tare-
fas como resgate e enfermagem.Pou-
co depois, em 1997, lançou o seu 
Manual de Fundamentos, com mais 
de 360 páginas. No total, o material 
apresentava 18 temas ligados às prin-
cipais áreas de atuação desses profis-
sionais.

2000

Quais são os serviços prestados?

1856
Neste ano, com a assinatura de um 
decreto de Serviço de Ex�nção de 
Incêndio, surge o Corpo de Bombei-
ros. O responsável foi Dom Pedro II, 
na época, o imperador do Brasil.No 
entanto, só em 1875 ocorreu a prime-
ira tenta�va de estabelecer um servi-
ço de bombeiros junto à Companhia 
de Urbanos. Na época, 10 homens 
formavam o grupo, que ficou conhe-
cido como “Turma de Bombeiros”.

Com o Decreto n° 42, a Companhia de 
Urbanos, o Corpo Policial Permanen-

te e a Seção de Bombeiros formariam 
as forças policiais.

1880
Um incêndio na capital paulista des-
truiu a biblioteca da Faculdade de 
Direito e o arquivo do Convento de 
São Francisco. No dia seguinte, foi 
proposta a criação de uma Seção de 
Bombeiros, mas somente em 1882 a 
corporação se consolidava.

Em 10 de março, a lei foi votada e 
aprovada. Este evento marcou a data 
como a criação oficial do respec�vo 
órgão de São Paulo. A par�r de 1887, 
a Seção começou a receber novos 
equipamentos, entre eles, a primeira 
bomba a vapor. Neste período, tam-
bém autorizou a ampliação de núme-
ro de integrantes para 30 homens.

1890
Aqui, o Corpo de Bombeiros aumen-
tou a quan�dade de membros para 
64 homens. Além disso, eles adquiri-
ram novos recursos e contrataram um 
maquinista para bombas.Inclusive, 
um decreto definiu a cobrança de um 
imposto sobre as seguradoras, como 
uma forma de custear a ins�tuição.

Conheça a história do Corpo de 
Bombeiros

Resumidamente, a trajetória dessa 
profissão começou há mais de 150 
anos e ainda ca�va atenção e respeito 
da população. Isso porque os colabo-
radores reúnem coragem, heroísmo, 
altruísmo e vontade de ajudar o pró-
ximo, caracterís�cas bastante rele-
vantes para as a�vidades. Apesar de o 
órgão exis�r há muito tempo, demo-
rou anos para se tornar o que conhe-
cemos. Então, reunimos os aconteci-
mentos mais importantes da sua jor-
nada.

Além disso, a en�dade age na preven-
ção de acidentes e afogamentos. 
Nesse sen�do, pode dar palestras 
informa�vas, focadas em orientar a 
população sobre cuidados em situa-
ções co�dianas.

Na realidade, ela é tão eficiente que, 
muitas vezes, efetua os salvamentos 
por telefone. Isso porque os especia-
listas informam quem está do outro 
lado da linha sobre as melhores a�tu-
des e os primeiros socorros.

4O Corpo de Bombeiros realiza mui-
tas a�vidades, entre elas, ex�nção do 
fogo até resgates de humanos e ani-
mais. Inclusive, o grupo responde a 
casos de asfixia, afogamentos, que-
das e traumas que possam causar 
perigo à vida.Acidentes de trânsito 
com pessoas feridas, salvamento de 
matas e florestas, tenta�vas de 
suicídios podem ser atendidas por 
esses profissionais.

Enfim, o órgão também atua na 
fiscalização de obras e empresas. Por 
exemplo, avaliam o espaço para evi-
tar acidentes, verificam a qualidade a 
adequação de equipamentos.(Fonte: 

Dimensão Incendio).



O intercessor deve sempre pedir a 
Deus que o afaste de tudo aquilo que 
lhe cause dúvida na fé. Deve ter uma 
vida consagrada. A maior parte das 
pessoas falha na intercessão por não 
ter disciplina. Deve confessar regular-
mente e ter uma vida sacramental.

Quem se sen�r chamado a interceder 
deve procurar na sua Igreja, em gru-
pos de oração, na Renovação Caris-
má�ca Católica, em ministérios e nas 
secretarias, pois existem escolas de 
formação para intercessor.

Outras religiões dizem que os católi-
cos estão errados em acreditar que 
Maria e os santos são intercessores. 
Eles alegam que na Bíblia está escrito 
que o único intercessor é Jesus. Isso é 
verdade

Neste mês, celebramos um santo 
muito popular,  Santo Antônio 
(13/06), que junto com São João 
(24/06) e São Pedro (29/06) formam 
os santos juninos, responsáveis por 
grandes festejos no Brasil inteiro. 

Eles são exemplos de vida e devemos 
venerá-los com piedade e amor, mas 
ainda recebo muitos ques�onamen-
tos de como eles intercedem por nós. 
Por isso, aproveito esta mensagem 
para elucidar um pouco sobre o 
assunto da intercessão.

Sabemos que o único intercessor 
entre Jesus e Deus, é o próprio Jesus 
Cristo. Mas até chegar a Jesus, os 
santos são intercessores. Nossa 
Senhora é a advogada, mas o único a 
interceder perante Deus é Jesus. 
Outras religiões falam que estamos 
errados, porque na Bíblia está escrito 
que o único intercessor é Jesus Cristo, 
isto é verdade. Mas, muitos se esque-
cem, que primeiro temos que chegar 
até Jesus. É nesta chegada até Jesus, 
que está a Mãe e os santos como 
intercessores.

A intercessão de Maria
Querem um exemplo da intercessão 

de Maria? “Bodas de Caná”, quando 
ela se dirige a Jesus e diz: “Filho, eles 
não têm mais vinho”. Mesmo dizendo 
que sua hora não havia chegado, bas-
tou sua Mãe pedir para Jesus atender. 
O poder de intercessão de Nossa 
Senhora a Jesus é tão grande que a 
doutrina católica a chama de onipo-
tência suplicante, ou seja, aquela que 
tem, por meio da súplica a seu Filho, o 
poder onipotente! E, ainda a “Media-
neira junto a Cristo mediador”. Assim, 
Cristo é o único mediador entre Deus 
e os homens; e Nossa Senhora uma 
medianeira junto a Cristo.

Nós católicos rezamos todo domingo, 
na missa, a oração do Creio. E lá reza-
mos que nós acreditamos na comu-
nhão dos santos, por isso os santos 
também intercedem a Jesus, quando 
suplicamos a eles.

Nós, intercessores
Além da intercessão dos santos, nós 
também podemos ser intercessores, 
ao fazer a oração de intercessão, 
segundo o próprio Catecismo da Igre-
ja Católica (cf. § 2634-36). Porém, 
para ser um intercessor, como costu-
mo pedir ajuda nas orações públicas 
que faço, este, precisa ter amizade 
com Deus. Porque a prece do injusto 
não chega ao Pai. Não pode se tornar 
um intercessor na vida em espírito, ou 
em um grupo de oração de uma paró-
quia, quem não acredita naquilo e por 
aquilo que reza.

Vejam, quem se coloca entre Deus e 
alguém tem que estar forte. Para 
estar forte tem que ter confessado e 
comungado. Dois exercícios espiritu-
ais: Jejum e caridade são as armas 
poderosas de um intercessor.

Carregar o outro de joelhos

Espero ter ajudado e que Nossa 
Senhora, Santo Antônio, São João, 
São Pedro e todos os santos, interce-
dam por nós junto a Jesus. Amém.

Por fim lembro que a intercessão é 
algo que nunca deve falhar, tanto que 
a melhor definição de Intercessão 
que eu já ouvi na vida é esta: “Inter-
cessão é carregar o outro, de joelhos 
dobrados”.

Deus abençoe!

Intercessão: 
Carregar o outro de joelhos dobrados



 

Índice de C Empresário Industrial   

Em abril, a produção industrial catari-
nense cresceu 1,1% em relação a 
março deste ano, na série livre de 
efeitos sazonais. 

“A indústria desempenha um papel 
fundamental na economia do estado, 
sendo um dos principais motores do 
desenvolvimento. 

Os resultados posi�vos evidenciam o 
nível de compe��vidade e a diversi-
dade da nossa produção industrial. 

O valor representou a segunda maior 
expansão do país, juntamente com a 
Bahia, atrás apenas do Rio Grande do 
Sul (2,2%), de acordo com análise do 
Observatório FIESC. 

No contexto mensal, destaca-se o 
crescimento significa�vo do setor de 
produtos de borracha e material plás-
�co, com uma expansão de 6,8%. Essa 
performance é influenciada pela 
posição estratégica das indústrias 
catarinenses no fornecimento de 
embalagens para o setor alimen�cio 
e de tampas plás�cas para o mercado 
domés�co”, ressalta Mario Cezar de 
Aguiar, presidente da FIESC.

Outro destaque é a produção de equi-
pamentos elétricos, que aumentou 
6,4% no mês, es�mulado, principal-
mente, pelas vendas internacionais, 
com exportações de transformadores 
elétricos para os EUA e para o Chile, 
além de painéis e condutores elétri-
cos para a Argen�na

Demais setores também apresenta-
ram expansão na análise mensal, 
como o aumento na indústria de pro-
dutos têxteis, que cresceu 3,1%, 
seguida pelo setor alimen�cio (2,4%), 
o de celulose e papel (1,6%) e o de 
produtos de madeira (1,1%).

No setor automo�vo, Santa Catarina 
cresceu 6,2%, enquanto a média bra-
sileira apresentou queda de 4,6% em 
abril. O estado é um importante for-

necedor de insumos automo�vos 
para os Estados Unidos e vários países 
da Europa, como Itália, Alemanha e 
Reino Unido.

Além disso, a a�vidade agropecuária 
tem forte par�cipação nos resultados 
na produção da indústria catarinense. 

“O bom momento do agronegócio 
catarinense, tanto no abate como 
também nas safras de grãos, impacta 
significa�vamente as exportações na 
indústria alimen�cia, com as vendas 
de óleo de soja e de carne suína para a 
Ásia e de carne de aves processadas 
para os Países Baixos”, destaca Maria-
na Guedes, economista do Observa-
tório FIESC. (Fonte: Assessoria Comu-
nicação - Observatório - FIESC)

Indústria catarinense é a segunda que 
mais cresce no país

Ecomonia

 (Crédito Foto: Divulgação /WEG)



Moacir  Bordignon

No tempo em que era escriba, nos Egitos,

Grafei muito papiro do Rio Nilo

Mas não sei por que lá eu fazia aquilo.

Depois, na Idade Média, noutro es�lo

De vida, em um claustro de granitos,

Passava os dias a escrever, no asilo

Do mosteiro, entre cân�cos benditos...

Ao meu amigo velho, secular,

O Tempo, esse senhor do sol poente,

Em vistosos hieróglifos e mitos,

Mas, ele, ficou mudo e, ao me piscar,

O porquê dessa sina repetente.

Mostrou-me que a jornada vai em frente.

Pedi-lhe, hoje em dia, prá me explicar

Moacir  Bordignon

Soneto Cármico

(49) 3563 0595

(49) 99985 1474
Rua 25 de Março, 343 - Centro



De acordo com o relatório do MapBi-

omas, o desmatamento  no país cres-

ceu 23,3% em 2022. E que apenas na 

Amazônia, em média, 21 árvores 

foram cortadas por segundo. O Brasil 

durante o governo Bolsonaro perdeu 

o equivalente a um estado do Rio de 

Janeiro e meio de área verde. 

Assim caminha o mundo jurídico e 

polí�co! O ministro do STF André 

Mendonça, bolsonarista e evangéli-

co, durante a Marcha para Jesus, em 

São Paulo. Elogiou a indicação de 

Cris�ano Zanin à vaga de Ricardo 

Lewandowski na Corte. O ministro 

disse que Zanin é “um grande jurista” 

e “uma pessoa do bem”.

Deus existe

Requintado

Abençoador 

Desmatando

Ô Coitado

Uma pesquisa feita pela “Global Reli-

gion 2023“, o Brasil aparece como o 

país que mais acredita na existência 

de Deus e empatado com a África do 

Sul. Seguido pela Colômbia (86%), 

Peru (84%) Chile e Argen�na (76%). E 

divulgada pela  Ipsos, mostra que 

89% dos brasileiros acreditam em 

Deus e 79% na existência do Céu e 

66% do inferno. Nos dados aparecem 

ainda que 70% dos entrevistados 

acreditam em Deus na forma como 

ele é apresentado em escrituras reli-

giosas e 19% que Deus é uma força 

superior e diferente do descrito. 5% 

disseram não acreditar; 4% apresen-

taram dúvida da existência ou não; e 

2% não responderam.

Ganhando mercado

O Ins�tuto Butantã trabalha para se 

consolidar como o grande exportador 

de vacinas da América do Sul. O Ins�-

tuto enviou para autoridades da área 

de saúde do Paraguai, Colômbia e 

Argen�na resultados avançados dos 

estudos da fase III do imunizante con-

tra a dengue. Peru e Equador já sinali-

zaram também interesse no imuni-

zante.

Nova York acaba de ganhar mais um 

restaurante, trata se do novo restau-

rante Fasano, que foi instalado na 

Park Avenue, por JHSF que é uma 

empresa brasileira e atua nos setores 

de shopping centers, incorporação 

imobiliária, hotelaria e gastronomia. 

A JHSF, já trabalha em novo empreen-

dimento em Londres, onde deverá 

surgir mais um hotel da bandeira. Nos 

projetos do  grupo, na sequência, 

deverão surgir hotéis Fasano em 

Paris, Milão e Los Angeles. Todos os 

hotéis manterão um �po de arquite-

tura, decoração e serviços inaugura-

do no primeiro Fasano de São Paulo. 

Segundo levantamento do site “casa-

mentos.com.br”. As festas de casa-

mento no Brasil encolheram 30% nos 

úl�mos quatro anos.As listas de 

convidados �nham em 2019, em 

média, 180 pessoas. Depois da pan-

demia, baixaram para 125. Cada pes-

soa incluída na festa passou a custar 

de R$ 218 para R$ 350, uma alta de 

60% (inflação no período foi de 28%). 

O levantamento inclui comportamen-

to de 4,2 mil casais brasileiro em 2019 

e 1,2 mil nos quatro primeiros meses 

deste ano.

Mercado

O ex-ministro Anderson Torres, que 

desde sua prisão, e abandonado por 

Jair Bolsonaro,  que nunca mais se 

comunicou com Torres. Conforme 

alegado por seus advogados, ainda 

está “abalado psicologicamente” 

depois de meses na prisão, ainda 

querem ganhar um mês a mais de 

prazo. Para Torres depor na CPI mista 

do Golpe de 8 de janeiro.

Casamenteiros

Segundo estudo da Associação Pizza-

rias Unidas do Brasil. O mercado bra-

sileiro de pizzarias cresceu 499% nos 

úl�mos dez anos e ao longo desse 

período, a pizza mudou muito. Numa 

amostragem de 75% do mercado 

verificou-se, que a farinha das pizzas 

melhorou, a massa ganhou longa 

fermentação, ingredientes passaram 

a ser fornecidos por pequenos produ-

tores e o forno a lenha perdeu seu 

lugar. De quebra, ganhou espaço a 

pizza doce, jamais imaginada pelos 

napolitanos.

Exclusivo

A loja NPK Mármores, no Casahall 

Design District, em Balneário Cambo-

riú recebeu imprensa e convidados 

no lançamento especial; da vitrine 

assinada pelas profissionais da Maraú 

Design Studio, Linda Cris e Linda Mar-

�ns.

Linda Mar�ns e Linda Cris, com 

Vanessa Larré e Debora Merhy  - Foto: 

Carlos Alves

O casal de anfitriões Eduar Merhy 

Neto e Debora Merhy  - Foto: Carlos Alves

Nivaldo Narã     nivaldonara@colunista.com.br



Mostra 

A arquiteta Ágata Cipriani e sua equi-

pe do Cipriani Studio estão par�ci-

p a n d o,  d a  e d i çã o  d a  m o st ra 

CASACOR SC, que acontece de, 08 de 

junho a 23 de julho, em Balneário 

Camboriú, na qual apresenta seu 

projeto; um lo� inspirado na mulher 

moderna.

Para católicos os chamados santos 

juninos, Antônio, (13), João (24) e 

Pedro (29). Estes mesmo santos têm 

origens e caracterís�cas bem dife-

rentes. Santo Antônio é o primeiro 

homenageado das festas juninas, 

que inspira trezenas (13 dias de ora-

ções) e é 'casamenteiro'; São João é 

aquele que anuncia 'boas novas', ou 

seja, a vinda de Jesus Cristo, que ele 

ba�zou, para 'renovar todas as 

coisas'; e São Pedro, protetor das 

viúvas e pescadores, que inspira 

procissões marí�mas.

Festejando a vida
Vitrines

Por ordem direta do atual presidente 

da Petrobras, Jean Paul Prates. Que 

foi indicado pelo presidente Luiz 

Inácio Lula da Silva para presidir a 

estatal. Onze usinas termoelétricas 

da Petrobras terão de volta seus 

nomes originais, cassadas no gover-

no Bolsonaro: Sepé Tuarajú, Aurelia-

no Chaves, Barbosa Lima Sobrinho, 

Euzébio Rocha, Fernando Gasparian, 

Leonel Brizola, Luiz Carlos Prestes, 

Mario Lago, Celso Furtado, Jesus 

Soares Pereira e Rômulo Almeida. 

 A arquiteta Ágata Cipriani / Cipriani 

Studio  - Foto: Divulgação

Restaurado

Na praia da Lagoinha, na encantado-

ra, Bombinhas SC, a empresaria Gio-

conda Seeling e Alecsi receberam em 

sua residência amigos, para um fes-

tejado e requintado almoço a beira 

mar.

Esta ocorrendo de 1º de junho a 31 

de julho em Balneário Camboriú, a 1ª 

edição da Mostra de Vitrines Assina-

das Casahall, em que cada loja, que 

compõem o espaço recebe uma vari-

edade de ambientes decorados, por 

profissionais renomados de 13 

escritórios de arquitetura da região. 

Par�cipam desta edição Deise Priori, 

Studio Casa Design, Arquiteta Bianca 

e Barbara, Géssica Lourenço, Cipriani 

Studio, Patrícia Furukawa, Maraú 

Design Studio, Vanessa Larré, Natália 

Paludo, Bianca Rieg, Aetos Arquite-

tura, Franciny Koch Paisagista e Stu-

dio Saut Arte e Interiores. 

Festas Juninas

Thais Eliane Klug, Gioconda Seeling e 

Ariel Fabian Canello - Foto: Carlos Alves

 Gioconda Seeling  e Alecsi - Foto: Carlos 

Alves

Neide Noemberg, Alzira Maria Nizar, 

Gioconda Seeling e Wilson Nizar - Foto: 

Carlos Alves

Freya Wagner, Gioconda Seeling e 

Ilsemary Schmitz - Foto: Carlos Alves

 Gioconda Seeling e Elizete Albuquer-

que Ferrari - Foto: Carlos Alves
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Pratique a coleta seletiva.

A cidade e o planeta agradecem.

Ÿ Coleta, Coleta Seletiva e Reciclagem

Ÿ Recuperação de Áreas Degradadas

Ÿ Limpeza Urbana

Ÿ Operação de Aterros Sanitários

Ÿ Implantação de Aterros Sanitários

Cidade limpa. Direito seu, dever de todos.
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Salmo 32(31)

A confissão libera do pecado.

Já o �tulo – que é uma tenta�va de 

resumo da mensagem do salmo – 

precisa de uma elucidação. A pala-

vra 'confissão' não é empregada 

aqui significando o 'sacramento da 

confissão adotado pela Igreja Cató-

lica, e sim: reconhecimento, sen�-

mento de um erro come�do do qual 

a pessoa se arrepende e confessa.

Nesta úl�ma parte do segundo 

versículo (cujo espírito é sem frau-

de) parece estar a razão úl�ma do 

perdão. 

Vejam a primeira estrofe do salmo: 

'Feliz aquele que é absolvido do seu 

pecado, perdoado de sua falta! (E 

con�nua): 'Feliz o homem a quem 

Yahvé não imputa erro algum, e cujo 

espírito é sem fraude'. 

Esta qualidade, aliás, do homem de 

bem, está presente em toda a Bíblia 

e aparece como o fundamento de 

toda escolha de Deus dos eleitos 

para uma ou outra missão: ter o 

coração limpo de 'segundas inten-

ções', sempre malévolas. 

Pois bem, este coração novo do 

salmista con�nua sua oração, na 3ª 

estrofe: 'Eu disse: Irei a Yahvé con-

fessar meu pecado. E Tu absolveste 

o meu erro, perdoado minha falta'. 

(Lembra o Filho pródigo).

A este homem de coração puro, 

Deus faz-lhe uma grande promessa, 

acompanhada de sua graça: 'Eu te 

instruirei, te ensinarei o caminho a 

seguir, meus olhos ficarão sobre �, e 

eu serei o teu conselho'. O que mais 

pode desejar o homem puro? Isto é 

tudo o que ele quer. O tamanho da 

graça que Deus concede ao seu fiel 

amigo, revela a valiosidade da pure-

za do coração do orante. Da mesma forma, quando os filhos 

de Israel, no deserto, começaram 

ser picados por cobras peçonhen-

tas, e muitos deles morreram, 

foram, então, até Moisés e lhe dis-

seram: 'Pecamos contra Deus e con-

tra �', ora, quando isto fizeram, 

estavam reconhecendo o seu peca-

do. E fizeram a sua confissão. É esta 

'confissão 'que libera o pecador do 

seu pecado.

Pedir a Deus, pois, em nossas ora-

ções, um 'coração puro, um coração 

novo', é pedir aquilo que o próprio 

Deus ama ver em nós. Podemos 

guardar e seguir este princípio para 

toda espiritualidade: Manter um 

'coração novo', dentro de nós, é a 

caracterís�ca humana mais agradá-

vel aos olhos de Deus.

Quero dizer:  ao homem sem frau-

de, sem falsidade, puro e limpo de 

coração, é a este que Deus não atri-

bui falta nenhuma, porque ele faz 

tudo na simplicidade do seu cora-

ção. Não tem malícia, não faz coisas 

premeditadas, calculadas, para 

obter vantagem ou lucro, ou então, 

para prejudicar o outro. Dentro dele 

só existe uma linha: a da pureza do 

seu coração.

Nossa conclusão: a re�dão do 

coração, graça porque é dada por 

Deus, parece ser o fundamento, a 

base de todas as outras graças e, em 

consequência, a razão da facilidade 

do caminhar do homem em direção 

do seu Criador e Deus...

 Quando o filho pródigo, lá no cuida-

do dos porcos do patrão, reconhe-

ceu que �nha feito uma besteira em 

abandonar o seu pai, e por isso, 

disse: 'vou até meu pai, vou dizer 

que pequei contra o céu e o pai', 

estava fazendo a sua 'confissão', 

isto é, reconhecendo, no seu cora-

ção, que fizera uma coisa errada.

E o salmista, assim conclui sua ora-

ção: 'Alegrai-vos em Yahvé, todos 

vós que sois justos, regozijem -se, 

todos os corações retos. 
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Discu�r melhorias para elaboração 
de projetos voltados ao Centros de 
Educação Profissional de Santa Cata-
rina (CEDUPs) foi o principal obje�vo 
da reunião técnica com coordenado-
res regionais de educação e gestores 
dos 20 centros profissionais de Santa 
Catarina. 

A formação e escuta da rede teve 
duração de dois dias em Florianópolis

. 

Fortalecimento do Ensino Técnico 
e profissionalizante em Santa 
Catarina

“Inves�r no ensino técnico e profissi-
onalizante é compromisso do nosso 
governador Jorginho Mello.

A parceria permi�rá a execução de 
cursos técnicos oferecidos pelo siste-
ma como parte do eixo profissionali-
zante do novo ensino médio e a vali-
dação da carga horária dos cursos de 
aprendizagem profissional para 
alunos matriculados no novo ensino 
médio. (Fonte: Governo de Santa Catarina - Secretaria de 

Estado da Educação)

As dinâmicas foram organizadas pela 
diretoria de Ensino da SED, que dará 
con�nuidade aos encontros com os 
CEDUPs. 

Após dinâmica em grupo, cada centro 
profissional apresentou as principais 
dificuldades relacionadas à infraes-
trutura, pedagógico e pessoal, que 
serão documentadas e discu�das na 
Secretaria de Estado da Educação, 
para des�nação de inves�mentos e 
melhorias adequadas.

CEDUPs oferecem cursos técnicos 
gratuitos à comunidade

Os cursos dos CEDUPs são gratuitos e 
des�nados a estudantes do Ensino 
Médio, que querem cursar o ensino 
técnico junto ao Ensino Médio e tam-

bém aos que pretendem fazer alguma 
especialização técnica após o término 
do Ensino Médio.

 Os CEDUPs oferecem processos peda-
gógicos inovadores para a formação 
técnica, adequados às cadeias produ-
�vas nos locais que eles estão instala-
dos”, explica o Secretário Aris�des 
Cimadon.

São cursos como contabilidade, infor-
má�ca, ciência de dados, enferma-
gem e muito mais, de acordo com a 
região em que os centros estão inseri-
dos e adequados ao currículo do 
Novo Ensino Médio, contribuindo 
para o desenvolvimento do Estado.

A Secretária Adjunta, Patrícia Lue-
ders, complementa sobre a impor-
tância de fazer a escuta a�va com os 
profissionais da educação para pro-
mover melhorias. “Es�vemos reuni-
dos com os diretores dos CEDUPs e 
com as coordenadorias regionais 
para escutar e discu�r as principais 
demandas dos centros profissionali-
zantes, para que possamos fazer polí-
�cas públicas adequadas, visando 
sempre melhorar a qualidade de ensi-
no”, conclui.

Além de novas polí�cas e inves�men-
tos ao CEDUPs, em uma das frentes 
de trabalho, o governo de Santa Cata-
rina firmou um acordo de cooperação 
com o SENAI, en�dade da FIESC, para 
promover a ampliação do acesso dos 
estudantes da rede estadual ao eixo 
do ensino profissionalizante do novo 
ensino médio.

A inicia�va irá atender imediatamen-
te cerca de 7 mil estudantes e a expec-
ta�va da Secretaria de Estado da 
Educação (SED) é que o programa 
beneficie em torno de 10 mil novos 
estudantes por ano ao longo da ges-
tão. 

Cursos técnicos gratuítos em Santa 
Catarina

Educação
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Alice Putti

O que resulta em um grande espetá-
culo, e não necessariamente no sen�-
do de elogio da palavra, mas sim no 
sen�do expresso pelo dicionário de 
“aquilo que chama e prende a aten-
ção” e de “representação”. 

E antes de falar sobre o primeiro filme 
escolhido para estrear por aqui, 
venho fazer uma pequena errata. 

Ao invés de resumir a história nos 
acontecimentos ruins como a morte 
de sua mãe, a separação com Priscilla 
Presley e o vício em drogas que levou 
a sua morte. 

Elvis (2022) eterniza o Rei do Rock da 
maneira como ele merece: de forma 
vibrante e viva

Talvez seja pela caracterís�ca já 
conhecida do diretor Baz Luhrmann, 
que constrói suas histórias grandio-
sas baseadas em algo mais fantasista 
e sonhador. 

Apesar de ser uma biografia, a obra 
possui um tom mais ar�s�co e até 
fantasioso sobre a vida do Rei do 
Rock. 

A história é narrada pelo Coronel Tom 
Parker (Tom Hanks), empresário de 
Elvis por mais de 20 anos, que nesse 
filme tem uma entonação de vilão, 
transformando Elvis quase como o 
figurante de sua própria vida. 

A mais recente biografia de Elvis 
estreou ano passado e foi sucesso de 
bilheteria e crí�cas. 

Na edição passada, durante minha 
apresentação �vemos um errinho 
técnico, meu nome é ALICE, a Aline 
não existe (risos), mas acontece, 
seguimos! Confusão desfeita então 
vamos para o filme! Minha primeira 
resenha é uma espécie de homena-
gem e agradecimento ao Alcir Baza-
nella! Vamos falar sobre o filme Elvis 
(2022)? 

Nesse caso, não acho que seja um 
aspecto ruim. Afinal, a história de 
Elvis Presley é bem conhecida e já foi 
documentada de inúmeras formas. O 
Astro do Rock sempre foi conhecido 
por suas músicas, suas performances 
vibrantes e enérgicas, mas também 
pelos altos e baixos de sua vida.

É uma boa forma de imortalizar o 
ar�sta, elevando sua brilhante traje-
tória e firmando seu grande impacto 
não só para a cultura, como também 
para a luta de causas socioeconômi-
cas importantes da época. 

Apesar de passar por diversas oca-

siões sem aprofundamento necessá-
rio, é uma obra que consegue mos-
trar a brilhante trajetória do maior 
ar�sta do rock de todos os tempos e 
como ele sempre foi uma figura 
importante não apenas para a cultu-
ra, mas também para lutas de causas 
socio econômicas relevantes para a 
época. 

Começando oficialmente minha coluna na 
Revista Feeling! 
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Memórias
Relembrando um dos ícones da sociedade caçadorense Renato Timm Marins

A�vidades empresariais

Aos 14 anos de idade com seu pai 

Lauro Marins �nha como a�vidade a 

empresa de corretagem de seguro 

gerais da Marins Corretora de Segu-

ros Ltda.

Em 1997 prestou concurso para o 

Banco do Estado de Santa Catarina, 

onde exerceu suas funções até 1971 

alcançando a posição de subgerente 

geral da agência de Caçador em 1971.

Fundou a empresa Eletrolar Ltda, 

esta dedicada comercialização de 

eletrodomés�cos em geral, sendo 

pioneira no ramo na cidade com ven-

das a prazo.

Par�cipou juntamente com comerci-

antes locais da fundação da CDL - 

Câmara de Lojista bem como o SPC - 

Serviço de Proteção ao Crédito.

Nos Esportes

Em 1980 juntamente com seu sogro e 

cunhados fundaram a empresa 

FAQUIBRAS Agroindustrial Ltda com 

sede em Caçador dedicada a industri-

alização de madeiras de araucária e 

de lei e �nha como a�vidade também 

a fabricação de portas internas exter-

nas para o mercado nacional e inter-

nacional exportando principalmente 

para os países do Caribe, Estados 

Unidos e Europa.

Fundou e dirigiu em 2011 o BAPEM - 

Banco do Pequeno Empreendedor 

projeto de inicia�va do governo 

Espiridião Amim que proporcionou a 

implantação e propagação do micro-

crédito produ�vo ao Estado de Santa 

Catarina.

Na poli�ca

Em 2009 em 2009 foi fundada a 

empresa MEIOSTE Ambiental Ltda 

operando na coleta de lixo domés�-

co, lixo reciclado e aterro sanitários 

em diversos municípios de Santa 

Catarina e do Rio Grande do Sul.

Nas en�dades Civis
Presidente da Associação Empresari-

al de Caçador por dois manda-

tos:(1995 1997 e (2000-2022) 

Eleito vereador por duas vezes em: 

(1973 a 1977) e (1977 A 1980) sendo 

presidente da egrégia casa legisla�va 

neste período.

E m  1 9 9 0  f u n d o u  a  e m p r e s a 

BRASEMBERG geradora de energia 

des�nada a construção de usinas 

hidrelétricas bem como a comerciali-

zação da energia da hidrelétrica.

Foi um dos fundadores da Fundação 

Educacional do Alto Vale do Rio do 

Peixe (FEARP), hoje UNIARP onde 

como vereador fez e par�cipou da 

aprovação do projeto de lei municipal 

a qual permi�a a permuta com uma 

empresa do terreno onde hoje está 

instalada Universidade tendo papel 

constante na construção da Universi-

dade par�cipando de toda sua traje-

tória inclusive com a licença para o 

curso de medicina junto ao governo 

Michel Temer.

Vale salientar que durante sua gestão 

BAPEM proliferou suas a�vidades em 

28 municípios do interior de Santa 

Catarina emprestando mais de 100 

milhões de reais aos pequenos 

empresários.

Foi presidente dos par�dos: Aliança 

Renovadora Nacional (ARENA), Par�-

do Democrá�co Social (PDS), Par�do 

da Frente Liberal (PFL) e DEM (Demo-

cratas).

Em fundou e presidiu por muitos 

anos a Câmara de Comércio de Santa 

Catarina Itália – ASSOCAMERESTERO 

sendo conferido a ele por es ato, pelo 

Presidente, a Comenda Ordine Della 

Stela D'Itália em 20124, tornando-se 

CAVALIERE.

Vice-presidente estadual da Federa-

ção das Associações de empresariais 

de Santa Catarina (FACISC) de 2003 e 

2005.

Concorreu com candidato a prefeito 

do município de Caçador em 1988.

Par�cipou a�vamente da sociedade 

caçadorense desde jovem destacan-

do-se no esporte principalmente no 

futebol de salão.  Foi atleta, incen�-

vador e par�cipador de muitas edi-

ções dos Jogos Abertos de Santa Cata-

rina.

No ano de 2001 com aquisição da 

Fazenda Salto Timbó, no município 

de Timbó (SC) propiciou um assenta-

mento par�cular com doação de 

terras contemplando 52 famílias com 

terrenos de 7 alqueires sendo o único 

brasileiro a ser promovido por esta 

a�tude pela qual foi homenageado 

com uma comenda da Assembleia 

Legisla�va do Estado de Santa Catari-

na em sessão histórica e soleira no dia 

19 de novembro de 2001.

Memórias





RelembrandoRelembrando

Rua Prefeito Carlos Sperança

Rua Carlos Sperança, Caçador Hotel Pinguim, Lanchonete 
Malu, Feira de calçados e Barbearia do Riedi.

Caçador SC Ano 1947 - Caminhão Placa Caçador 
74-57 / Movido A Gasogênio

Castelinho da Av. Barão Rio Branco. Primeiro dono 
da obra, Sr. Vergílio Al�no De França. Era vereador 

e presidente do Clube Apolo de Caçador.

 Futebol de salão tempo da bola pesada, ano 
de 1966, �me do Juventude De Caçador

Catedral São Francisco De Assis De Caçador 
- Grupo Cruzada Eucarís�ca da Diocese.  Ao 
Centro Padre Francisco, Bispo Dom Daniel 

Hos�n e Sra. Aurélia Dal´Asta - (Crédito Foto Sra. Odair 

M. De França.)



Atleta de Caçador (Taekwon-
do) garante vaga para Cam-
peonato Brasileiro.

O atleta caçadorense, Marcos Gabriel 
Ribas de Brito, consagrou-se campeão 
no Campeonato Catarinense de Taek-
wondo, que aconteceu nos dias 2 e 3 
de junho, em Jaraguá do Sul.

Na oportunidade, a palestra foi minis-
trada pelo comandante do 15° Bata-
lhão de Polícia Militar, major Marcelo 
Correia Macedo.

Escola Thomaz Padilha - 
Taquara Verde 100 Anos

A Polícia Militar de Caçador, realizou, 
na sexta-feira, 16, uma palestra sobre 
a segurança nas escolas aos gestores 
das escolas municipais, especialistas 

em assuntos educacionais, profissio-
nais do Guarda Bem e coordenadores 
da Secretaria de Educação, com o 
tema: "Terrorismo domés�co em 
ambiente com múl�plas ví�mas".

Futevôlei de Caçador con-
quistam o 2º lugar nos jogos 
da AMARP

A Escola Thomaz Padilha celebrou o 
centenário de Taquara Verde, nesta 
terça-feira, 13, realizando diversas 
a�vidades de resgate histórico, ofici-
nas, sapecada e mateada, homena-
gens e apresentações culturais.

Marcos agora lidera o ranking Estadu-
al, com vaga garan�da para o Campeo-
nato Brasileiro, que deve acontecer 
em agosto, em Fortaleza.

Dentro das compe�ções da AMARP, 

no dia 24 de junho, Caçador sedia as 
modalidades de Bocha feminina e 
Bocha DI, no Clube das Bochas. (Fon-
te: ASCOM – PM)

“A meta agora é focar nos treinos nova-
mente e trabalhar em busca de bons 
resultados em Fortaleza. Marcos vem 
do projeto social no bairro Martello, 
sendo destaque na modalidade. Seus 
resultados inspiram outros alunos a 
correr atrás dos sonhos. Agradecemos 
o apoio de sempre da Prefeitura”, 
afirma o mestre e técnico Daniel da 
Rocha. (Fonte :ASCOM – PM)

Polícia Militar realiza pales-
tra sobre a segurança nas 
escolas.

“Os par�cipantes aprenderam como 
agir em caso de ataque, como iden�fi-
car suspeitos em situações de risco 
dentro das escolas, além de compre-
ender o importante papel desempe-
nhado pela família nesse contexto. 
Essa palestra contribui com o fortale-
cimento da segurança nas escolas e na 
comunidade em geral, proporcionan-
do um ambiente escolar mais seguro e 
protegido”, afirma o comandante. 
(Fonte: ASCOM – PM)

Os atletas do Futevôlei de Caçador, 
Cris�ano Ramires Katschor e João 
Darci Coelho, conquistaram no 
domingo, 18, a 2º colocação nos Jogos 
da AMARP, em Videira.

“Somos o distrito que tem mais anos 
que o próprio município a que perten-
cemos, que é Caçador, pelo fato de 
nem sempre termos pertencido a 
Santa Catarina. Então, além de cele-
brar esta importante data, foi um 
momento de compar�lharmos conhe-
cimentos com a nossa comunidade, 
explicando um pouco mais sobre a 
nossa história”, afirma o professor de 
história, Marcos Fernando Bolince-
nha.

"Parabenizamos mais uma vez a nossa 
Taquara Verde, assim como agradece-
mos a cada pessoa que esteve junto 
conosco, comemorando este dia his-
torico”, finaliza o diretor da Escola, 
Roberto Sandro Tonello.

A ação contou também com a apre-
sentação da Banda Musical Municipal 
Aurora e oficinas da Secretaria de 
Cultura, Esporte e Lazer.

Fatos e FotosFatos e Fotos

Vereador Fically



Na CozinhaNa Cozinha
Com Alcir Bazzanella

Polenta com Tomates e Pinhões
Ingredientes
4 pessoas Em 3 minutos o cozimento está finalizado.

Refogue cebola e alho picados;

150 grs de mozzarella corta em pequenos cubos

Refogue então por uns 10 minutos em fogo baixo;

meia pimenta dedo de moça picada

Coloque a água para ferver com sal à gosto e 3 colheres de 
sopa de azeite;

Molho de Tomate

Acrescente o manjericão desidratado, um pouco de sal e 
mexa a mistura;

1,25 litros de água fervente – temperada com sal à gosto e 
uma boa regada de azeite

1 alho picado

30 pinhões cozidos, descascados e fa�ados em rodelas

sal à gosto

Polenta

Azeite de Oliva Extra Virgem à gosto

2 colheres de sopa de manjericão desidratado (aquele que 
vende em potes no mercado)

Ferveu? Então começa a despejar a polenta, sempre 

mexendo para dissolver na água;

1 lata de tomate pelado

250g (meio pacote) de Polenta Instantânea

2 colheres de sopa de cebola picada

1 colher de sopa bem cheia de salsinha picada

Acrescente aos poucos os cubos de mozzarella e vá mexen-
do para que o queijo derreta na polenta toda.

Coloque um fundo de azeite na panela;

Re�re os tomates inteiros da lata e reserve;
Coloque o suco de tomate que sobrou na lata, para refogar 
na panela junto com os temperos;

Pique grosseiramente os tomates pelados;
Leve-os para a panela do molho, misture e cozinhe por mais 
3 minutos.
O obje�vo é que o molho tenha sua parte líquida, mas 
ainda com bons pedaços de tomate.
Refogado de Pinhão
Coloque na panela um fundo de azeite.
Acrescente as rodelas de pinhão, bem como a salsa e a 
pimenta
Refogue por cerca de 2 minutos, mexendo bem para mes-
clar os sabores.
Montagem
Você pode misturar tudo: a polenta, o molho e o pinhão e 
servir.
Ou então pode servir a polenta, com molho e pinhões colo-
cados em cima, para que cada um faça sua mistura no pra-
to, cumbuca, ou o que mais sua cria�vidade determinou 
para servir.

Quer anunciar:  
(49) 99807 1448

revistafeelingcdr@hotmail.com

Gostou da revista?
        Anuncie conosco!





Recordem o seu ente querido com carinho, saudade e muito amor, e assim 

farão com que a sua memória perdure. Essa é a melhor homenagem que os 

vivos podem prestar aos mortos.

Singela Homenagem da Equipe do Revista Feeling 

Há pessoas queridas que desce muito antes do imaginado... pensávamos nós 

que ainda teríamos muitos e muitos quilômetros pela frente. Sim, para 

alguns de nós a viagem é mais curta, mas não signica que seja menos inten-

sa e importante.

Mas a vida é assim, e nós seguimos viagem olhando para trás até a paisagem 

mudar, e car em nossa mente como uma fotograa bonita, que nos faz 

sorrir.

Por mais duro que seja, precisamos nos acostumar com a ideia de que somos 

passageiros na vida e que o nosso destino nal não é aqui. 

Infelizmente, também não sabemos em qual estação devemos descer e nem 

em qual estação devemos nos despedir das pessoas que amamos.

Aos familiares e amigos de Itacyr Angelo Roveda



 Em breve

A Força de uma cidade.

Em cada empresa.

Em cada negócio.

Em cada pessoa.
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